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Protokoll der öffentlichen Sitzung Nr. 21/2019-23 des Beirates Oberneuland vom 

29.03.2022 

in der Oberschule Rockwinkel, Uppe Angst 

 

 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr  Ende der Sitzung:     20:15 Uhr 

 

Teilnehmer*innen:    

Herr Uwe Bornkeßel 

    Herr Kay Entholt 

Frau Meike Hethey 

Herr Cemal Kocas 

    Frau Tanja Krey 

    Frau Tamina Kreyenhop 

    Herr Hans-Jürgen Lotz 

Frau Alexa von Busse 

Herr Frank Müller-Wagner 

 

Entschuldigt: Herr Christian Behrendt 

Frau Birthe Körnich 

 Herr Dr. Stefan Kraß 

   

 

Referent*in / Gäste:  

     

Sitzungsleitung:  OAL Matthias Kook (Ortsamt Oberneuland) 

Protokoll:   Herr Marc Liedtke (Ortsamt Oberneuland) 

     

Vorgesehene Tagesordnung: 

Top 1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

Top 2.  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 22.02.2022  

Top 3.  Sachstand und Austausch zum Thema Ukrainische Geflüchtete in Oberneuland  

Top 4. Antrag des Beirates „Bestandsaufnahme und Baustellenverkehre in der Straße „Im 

Holze“ 

Top 5. Kurzer Nachbericht Planauslegungsverfahren B-Plan 2371 „Mühlenfeld“ 

Top 6. Globalmittelantrag „Förderkreis Overnigelant“ 

Top 7. Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 

Top 8. Berichte 

 u.a. aus dem Ortsamt, Jugendbeirat, den Ausschüssen etc. 
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Top 9. Verschiedenes 

 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 22.02.2022 

 

Das Protokoll vom 22.02.2022 wird einstimmig genehmigt. 

   

 

 

TOP 3: Sachstand und Austausch zum Thema Ukrainische Geflüchtete in 

Oberneuland 

 

Herr Kook führt in das Thema ein und erklärt, dass es in Oberneuland seit zwei Wochen einen 

von der Kirchengemeinde Oberneuland und Bürgerinnen und Bürger aus dem Stadtteil 

initiierten „Runden Tisch“ für geflüchtete Menschen aus der Ukraine gibt. 

 

Pastor Frank Mühring berichtet, 

 der Runde Tisch soll wöchentlich immer freitags in der Zeit von 16 bis 18 Uhr 

stattfinden. 

 Ein erstes Treffen mit Begegnung hat am vergangenen Freitag im Gemeindesaal 

stattgefunden. 

 Die Flüchtlinge aus der Ukraine sind in Oberneuland in Familien untergebracht. 

 Am Runden Tisch beteiligen sich rund 30 Helfer:innen. 

 Der Runde Tisch ist für die neu ankommenden Flüchtlinge ein erster Anlaufpunkt. Dort 

werden Neuigkeiten ausgetauscht und es wird sich darüber verständigt, was dringend 

gebraucht wird. 

 Der Runde Tisch soll auch über die Osterferien stattfinden. 

 

Uwe Bornkessel ergänzt, 

 mit dem Runden Tisch soll ein Netzwerk aufgebaut werden. 

 Viele Flüchtlinge aus der Ukraine sind privat untergebracht, was in manchen Fällen 

auch zu einer Belastung der Helfenden führt. Die Treffen am Freitag sind auch dafür 

gedacht, die helfenden Personen ein wenig unterstützen. 

 Wer helfen möchte, kommt über die Oberneulander Facebookgruppe mit dem 

Netzwerk in Kontakt. 

 

Herr Kook ergänzt, dass sich die Bürger:innen bei Fragen oder Hilfsangeboten jederzeit auch 

an das Ortsamt wenden können. Im Schaukasten vor dem Ortsamt hängen Informationen in 

verschiedenen Sprachen. Darüber stehen umfangreiche Informationen auf der Website der 

Sozialsenatorin unter www.bremen.de/leben-in-bremen/ukrainehilfe.  

http://www.bremen.de/leben-in-bremen/ukrainehilfe
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Weiter stellt Herr Kook richtig, dass die ersten Flüchtlinge in Bremen jetzt auch in Turnhallen 

untergebracht werden, dies in Oberneuland derzeit aber nicht geplant ist. 

 

Frau Kreyenhop erkundigt sich in diesem Zusammenhang nach den Mobilbauten am 

Vinnenweg. Matthias Kook antwortet, dass die Genehmigung zum 22. April 2022 ausläuft, die 

Behörde aber plant, diese weiterhin als Unterbringungsort für Flüchtlinge betreiben zu wollen. 

 

 

 

TOP 4: Antrag des Beirates „Bestandsaufnahme und Baustellenverkehre in der 

Straße „Im Holze“ 

 

Herr Kook führt in das Thema ein und erläutert, 

 Das Baugebiet „Jürgens Park“ soll über die Straße „Im Holze“ erschlossen werden. 

 Zum Bauvorhaben findet am 26.04.2022 zwischen 18 und 19 Uhr eine 

Anwohner:innenversammlung statt. Der Ort steht derzeit noch nicht fest, wird aber 

rechtzeitig bekannt gegeben. 

 Es sollen dort u.a. auch die aktuelle Verkehrssituation und die anstehenden 

Baustellenverkehre thematisiert werden. 

Frau Kreyenhop trägt den Antrag vor (Anlage 1 des Protokolls). 

 Es handelt sich um einen Interfraktionellen Antrag der aus dem KoA gekommen ist. 

 Es soll eine Bestandsaufnahme über den Zustand der Straße Im Holze und den 

zugehörigen Straßenbäumen erstellt werden, um durch die Bauverkehre entstehende 

Schäden sofort zu erkennen und aufnehmen zu können. 

 Darüber hinaus sollen Regelungen erarbeitet werden, die diese Verkehre so lenken, 

dass sie nicht in Konflikt mit den bestehenden Anwohner:innen, insbesondere der 

Rad- und Fußverkehre von Schüler:innen kommen. 

Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 
 
 
TOP 5: Kurzer Nachbericht Planauslegungsverfahren B-Plan 2371 „Mühlenfeld“ 
 
Herr Kook berichtet, dass er keine Informationen darüber hat, wie viele Einwände bei der 
Baubehörde eingegangen sind. Aus datenschutzrechtlichen Gründen darf die Behörde diese 
Information auch nicht weitergeben. 
 
 
 
TOP 6: Globalmittelantrag „Förderkreis Overnigelant“ 
 
Frau Bornkessel stellt den Antrag vor (Anlage 2 des Protokolls). 
 

 Die Planungen für die Veranstaltung „Ein Sonntag im Park“ am 04.09.2022 sind bereits 
angelaufen. 

 Die Antragssumme beträgt 5.000 €. 
 Bei Absage der Veranstaltung fließt das Geld wieder zurück ins Globalmittellbudget. 
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Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 
 
 
Top 7:  Wünsche und Anregungen von Bürgerinnen und Bürgern 
 
∙/∙ 
 
 
 
Top 8:  Berichte 
 
Mitteilungen der Beiratssprecherin 
 
Frau Kreyenhop berichtet über den Bildungsausschuss vom 15.03.2022.  
 
Ausbau Grundschule: 
 

 Der FA ist mit der Planung sehr zufrieden. Er wurde von Anfang in die Planung mit 
einbezogen. 

 Die Schule bekommt an der Stelle an der derzeit noch der Sportplatz verortet ist, ein 
neues Gebäude. 

 Die Mensa wird integriert und ist gleichzeitig auch für Veranstaltungen nutzbar. 
 
Neubau Elefantenkinderkreis: 

 Wird um drei neue Gruppen erweitert. 
 Es wird eine Verbindung von altem und neuem Gebäude geben. 
 Sie haben eine eigene Verpflegung. 
 Eine Versetzung der freiwilligen Feuerwehr ist nicht geplant, die Option besteht aber 

weiterhin. 
 
Anwahlzahlen OS Rockwinkel: 

 Die Anwahl für das kommende Schuljahr war sehr groß. Die Schule hatte eine 
Erstanwahl von 114 Kinder auf 95 zur Verfügung stehenden Plätzen. 

 Aufgrund der hohen Anwahlzahlen hat die Behörde die Zügigkeit auf 5 Züge mit zwei 
Inklusionsklassen erhöht. 

 
 
Seniorenvertretung 
 
∙/∙ 
 
 
Jugendbeirat 
 
Herr Liedtke berichtet, dass der Jugendbeirat Anfang März an einem Tagesseminar für 
Jugendbeiräte teilgenommen hat. Dort haben sich die neuen Mitglieder im Rahmen einiger 
Teambuilding-Spiele kennengelernt und erste Projektideen entwickelt. Die kommende Sitzung 
ist nach den Osterferien geplant. 
 
Über die weitere Beteiligung durch FA-Mitglieder am Jugendbeirat wird in der kommenden 
Sitzung des FA Bildung gesprochen. 
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Mitteilungen des Ortsamtes 
 
Antrag Beim Kleinen Tagwerk: 
Es soll eine Geschwindigkeitsmesstafel (GMT) aufgestellt werden, der Auftrag ist erteilt. 
 
Big Bags in Oberneuland: 
Herr Kook informiert, dass die z.B. in Baumärkten erhältlichen Big Bags nicht langfristig auf 
öffentlichen Grund stehen dürfen. Ihm ist aufgefallen, dass erheblich viele Big Bags im 
öffentlichen Raum im Stadtteil stehen und vermutet, dass viele Bewohner nicht wissen, dass 
dies gar nicht zulässig ist und dazu Anträge zur Sondernutzung öffentlicher Flächen zu stellen 
sind.  
 
Baumfällung am Bahngleis in der Rockwinkler Heerstraße: 
Die Bahn hat sich bislang noch nicht beim Ortsamt gemeldet, wie es mit 
Ausgleichspflanzungen und eventuellen weiteren Rodungen weitergeht. 
 
Grünpflege: 
Die für Oberneuland zugeteilten Gelder sind nicht frei verfügbar.   
 
Recyclinghof Oberneuland: 
Ab 01.04.2022 gelten neue Öffnungszeiten. Nach dem Umbau ist es auch möglich dort 
Sperrmüll abzugeben.   
 
 
   
Top 9:  Verschiedenes 
 
Herr Kook informiert, dass das Ortsamt weiterhin nur partiell besetzt ist. Per E-Mail sind die 
Mitarbeiter aber weiterhin täglich zu erreichen. Die Stadtteilassistentin wird nach derzeitigem 
Stand zum 01.06.2022 wieder ihren Dienst aufnehmen. 
 
Herr Entholt macht darauf aufmerksam, dass sich der Bereich hinter der Kindertagesstätte 
Metas Kinnerhus optisch in keinem guten Zustand befindet und dort dringend 
Handlungsbedarf besteht. Herr Kook erwidert, dass das Grundstück der Lür-Kropp-Stiftung 
gehört und die Stiftung das Thema angehen muss. Herr Kook berichte weiter, dass zumindest 
die bemängelte Baustelleneinrichtung inzwischen entfernt wurde.    
  
 
Sitzungsleitung:    Beiratssprecherin:   Protokoll: 
OAL Matthias Kook    Tamina Kreyenhop   Marc Liedtke 


